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El Presidente inicia extendiendo un
caluroso saludo a todos los Honorables
Concejales y a los asistentes al Concejo de
la ciudad y solicita a la Secretaría
General hacer el primer llamado a lista.

El Secretario General procede a hacer el
primer llamado a lista e informa que han
respondido a lista doce (12) Honorables
Concejales, por lo tanto hay quórum
decisorio.

El Secretario General procede a dar lectura
al orden del día:

ORDEN DEL DIA

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL
QUÓRUM.

2. CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN
DEL DÍA.

3. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA
REVISIÓN DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN
PLENARIA.

4. HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

5. INFORME DE GESTION DEL AÑO 2013
COORDINADOR DE LA OFICINA DE PREVENCIÓN
Y DESASTRES, DOCTOR FREDY EDGAR RAGUA
CASAS.

6. LECTURA DE COMUNICACIONES.

7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.
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Bucaramanga, viernes 11 de marzo de 2014
Hora: 4:05 P.M.

Presidenta.
H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ

Primer Vicepresidente.
H.C.

Segundo Vicepresidente.
H.C.

Secretario General.
FELIX MARINO JAIMES

2. CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN
DEL DÍA.

El Secretario General informa que el orden
del día se ha aprobado.

EL Secretario General continúa con la
lectura del orden del día.

3. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA
REVISIÓN DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN
PLENARIA.

El Presidente designa al Honorable Concejal
Wilson Ramírez para que revise la presente
acta.
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El Secretario General continúa con la
lectura del orden del día.

4. HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

Entonación de las estrofas del respectivo
himno.

5. INFORME DE GESTION DEL AÑO 2013
COORDINADOR DE LA OFICINA DE PREVENCIÓN
Y DESASTRES, DOCTOR FREDY EDGAR RAGUA
CASAS.

El presidente, el Concejo ha citado hoy al
doctor Fredy Ragua para que rinda el
informe de gestión.

INTERVENCIÓN DEL DOCTOR FREDY RAGUA.
Saludo. La verdad que me alegra mucho venir
a compartir con ustedes agradecerles esta
citación que me hacen hoy nuestra sesión
ordinaria del honorable Concejo de la
Ciudad me place mucho venir a contarles que
estamos haciendo, que hicimos y para dónde
vamos en esquema de gestión del riesgo,
quiero aclarar que ya no de la oficina de
prevención y atención de desastres ya
desapareció que según la ley 1523 ahora es
la Oficina de Gestión del Riesgo de
Desastres del municipio de Bucaramanga,
entonces para hacer esa corrección y
empiezo con el informe de la gestión que se
ha hecho por parte de esta oficina. Quiero
comentarles que en el Plan de Desarrollo
capitán sostenible de Bucaramanga el eje
programático, sostenibilidad ambiental,
cambios climáticos y ordenamiento
territorial, para el desarrollo de la
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política de la gestión de riesgos se
manejan 3 áreas que son: áreas de
conocimiento, las áreas de reducción, las
de reducción de riesgo y las áreas de
manejo del desastre, es muy importante que
conozcamos estas 3 áreas que son las que
nos indican la ley 1523 cual el municipio
adoptó mediante decreto municipal en el
tema el conocimiento del riesgo estamos
trabajando en el análisis de riesgo, en la
elaboración del plan de mantener una red e
implementación de simulacros,
implementación de sistemas, monitoreo y de
visitas técnicas en el proceso de reducción
del riesgo estamos trabajando en las
estrategias de reducir el riesgo acciones
de los planes y programas, capacitaciones,
obras y monitoreos. En el área de reducción
del riesgo se presentó el proyecto acuerdo
número 045 del primero a agosto del 2012
por la cual se crea el Fondo de Gestión del
Riesgo en el municipio de Bucaramanga como
complemento a la funcionalidad de la
política pública de gestión del riesgo ante
la corporación del Concejo de Bucaramanga,
les quiero comentar que este proyecto se
encuentra en estos momentos en la revisión
presupuestal ya pasó por la parte jurídica
y en estos días les estará llegando
honorables Concejales este proyecto para la
creación del fondo de gestión del riesgo
del municipio de Bucaramanga. Estamos
trabajando también en la estrategia
nacional para la respuesta de emergencia en
este tema se está actualizando el plan
local de emergencias y contingencias del
municipio de Bucaramanga llamado el
documento PLEC y la elaboración de la
estrategia municipal para la respuesta de
emergencia, el proceso el manejo de
desastres consiste en la preparación para
la respuesta construir centros de reserva,
evaluación de daños, análisis y el
aseguramiento de los fondos, en este tema
que hemos hecho, hemos realizado simulacros
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por amenazas naturales por favor, perdón un
segundito, augusto podemos colocar;

Se decreta un receso de cinco minutos.

Receso.

El Secretario General procede a hacer
llamado a lista e informa que han
respondido a lista catorce (14) Honorables
Concejales.

INTERVENCIÓN DEL DOCTOR FREDY RAGUA.
Bueno compañeros entonces retomamos el tema
les hablaba que el proceso del manejo del
desastre estamos en la elaboración y
presentación del plan de acción de la
primera temporada de lluvias del año 2014,
temporada de verano, subsidos de arriendo,
entrega de materiales, puesto de mando
unificado para los eventos masivos y la
instalación de la sala de crisis. Dentro
del mapa de riesgos debemos tener definido
los usos de los sueldos a través del puesto
del Plan de Ordenamiento Territorial el
cual hemos venido articulando con la
Secretaría de Planeación. En cuanto
análisis de políticas de Gestión del Riesgo
nos hemos reunido con el Director Nacional
de Gestión de riesgo el Doctor Carlos Iván
Márquez y hemos articulado con el Alcalde
de la ciudad cuáles son las ejecuciones y
para resaltar de esta reunión fue la
consecución de 17,000 millones de pesos
para obras de impacto que están realizando
en la comuna 14, en estos momentos estamos
a punto de entregar tres pantallas ancladas
que están siendo ejecutadas en tres
sectores donde antiguamente siempre que
teníamos una temporada de lluvias teníamos
inconvenientes de deslizamiento y de
remoción en masa estamos en el 90% ya para
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la entrega de las obras, en un mes
aproximadamente se estarán entregando estas
obras a la comunidad en la comuna 14, allí
se invirtieron 7000 millones de pesos y la
segunda fase son para obras también que la
comuna 14 que incluye el barrio Vegas de
Morrorico, el barrio Buenos Aires parte
baja, Miraflores parte baja y el barrio del
sector de Albania, allá en esa fase dos se
van a invertir 9000 millones de pesos,
repito estos recursos fueron gestionados
por el Alcalde de la ciudad ante la Unidad
Nacional de Gestión de Riesgo de Desastres
dirigida por el Doctor Carlos Iván Márquez
entonces es una muy buena noticia para la
ciudad estas obras de impacto que se están
realizando en la comuna 14, la
actualización para mejorar el plan
municipal de riesgo 2014 la reactivación
del Consejo municipal de gestión de riesgo
de desastres, Honorables Concejales les den
un registro de lo que es un consejo
municipal de gestión del riesgo que todos
los miércoles nos reunimos en el quinto
piso en la Sala de Gobierno, del Alcalde de
la ciudad y la verdad que el compromiso de
todas las entidades hay que recalcarlo una
reunión interinstitucional donde podemos
sacar adelante todos los temas que le
competen al tema de gestión del riesgo de
Bucaramanga, entidades como la Defensa
Civil, la Policía, el Ejército, la Cruz
Roja, los Bomberos, la Dirección de
Tránsito, las empresas de servicios
públicos, el Bienestar Familiar, la
Personería, la defensoría del pueblo y toda
la Secretaría de la alcaldía de Bucaramanga
participan todos los miércoles en esta
importantísima reunión, esto es una reunión
del Consejo municipal de gestión del riesgo
y seguimos con lo que tenemos que venir
trabajando que son los simulacros los
cuales tenemos proyectados para este año
ejecutar y así seguir con el plan de
desarrollo de la ciudad de Bucaramanga
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sobre todo los simulacros en la parte
sísmica que es lo que venimos trabajando,
también hemos hecho simulacros para el tema
de la inundación en la comuna cinco,
estuvimos en los barrios 5 de Enero, Carlos
Pizarro, José Antonio Galán trabajando con
toda la comunidad de ese sector las cuales
quedaron capacitadas en este tema allá
también se alejaron elementos o camillas,
botiquines, cuellos ortopédicos,
tensiómetros y otros elementos que van a
ser muy prácticos en el tema que tengan que
ser los primeros respondientes ante
cualquier emergencia. También hemos venido
trabajando con la política de apoyo a la
protección de la zona de escarpa de la
ciudad de Bucaramanga, la zona de riesgo
por inundación notificadas en el mapa de
riesgo hemos hecho los censos respectivos
de todas estas zonas están amenazadas por
el sistema inundación, estrategia para
mitigar la amenaza por incendio forestales
que son uno de los riesgos que más hemos
sufrido en estos primeros meses del año,
hemos estado apoyando al cuerpo de bomberos
de Bucaramanga con todas las instituciones
de acuerdo al apoyo que ellos han
solicitado, proyección de un centro de
reserva esto es importantísimo debemos de
tener un centro de reservas en la ciudad
para cualquier emergencia que se nos llegue
a presentar poder nosotros inmediatamente
acudir a la atención de la comunidad, estos
son unos registros del actual centro de
reserva que funciona en el barrio Gaitán en
la carrera 12 15 - 36 en la bodega de la
Secretaría del Interior, apoyo
institucional a organismos de socorro como
la defensa civil, la Cruz Roja, los
bomberos. Hemos trabajado los planes
familiares, planes comunitarios y planes
escolares, hemos podido llegar a diversas
comunidades. muy importantes el tema de los
planes escolares, llegamos a más de 120
colegios entre públicos y privados y a cada
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uno se le entregóun kit de emergencia y se
capacitaron a los profesores y a los
estudiantes para que organicen su propia
brigada de emergencia en cada colegio
También llegamos con los planes
comunitarios a la comuna 11 donde
capacitamos a todos los líderes de estos
sectores de la ciudad y los planes
familiares llegamos a la comuna cuatro
entregando un folleto para que ellos puedan
organizar su plan familiar, reunirse un fin
de semana, un sábado, un domingo que todos
están en casa y poder organizar un plan
familiar de acuerdo al riesgo que tengamos
en el entorno, estos son registros de las
capacitaciones donde hemos participado, las
visitas que noS llegan de campo, las
visitas que hacemos de acuerdo a la
necesidad que la comunidad nos haya hecho
saber hemos trabajado también en todos
estas visitas y los sectores que han
resultado afectados por el tema de la
remoción en masa o deslizamiento o por el
tema de la erosión, hemos participado
también en el análisis de los escenarios de
riesgo como es el fútbol en Bucaramanga en
este momento le recuerdo Honorables
Concejales que hay un fallo de una acción
de tutela donde no permite hacer eventos
masivos en el estadio Alfonso López hasta
que no se entreguen los estudios
estructurales de sismo resistencia y los
estudios funcionales, este estudio está
para entregarsele a la juez que está
manejando este caso para ver qué
determinación se toma y a ver si nos
habilita nuevamente a ser eventos masivos
en el estadio Alfonso López en el coliseo
Vicente días y en las piscinas olímpicas,
hemos venido trabajando también en los
puestos de mando unificado de los eventos
masivos de la ciudad de Bucaramanga, todo
evento masivo que hay en la ciudad tiene un
puesto de mando unificado para desde allí
inmediatamente nosotros poder dar cualquier
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instrucción en el caso que se llegue a
presentar cualquier inconveniente. En
asesoría y capacitación hemos participado
también a nivel nacional con el sistema
nacional y la unidad nacional de gestión de
riesgo en Bogotá y en diferentes ciudades
donde hemos sido invitados hemos estado
representando al municipio en todas estas
capacitaciones. Hemos realizado los censos
también en las áreas que nos competen en
los albergues y en las zonas de alto riesgo
hemos hecho la recuperación de predios como
un sector de Chimitá, sector de Café Madrid
donde se están adelantando proyectos de
vivienda para la población afectada en
estos sectores, viviendas gratis viviendas
de interés prioritario las visitas técnicas
que les hacemos semanalmente tanto en el
área rural como en el área urbanA, la
constitución del sistema de monitoreo de
alarmas en la Malaña y Albania estos fueron
unos elementos que se adquirieron por parte
del municipio para nosotros tener por parte
por intermedio del monitor que está en la
sala de crisis tenemos una información
directa de cómo se está comportando el
suelo en la comuna 14 en este sector de la
Malaña y Albania y desde ahí nosotros poder
dar una alerta temprana a la comunidad de
ese sector en caso de que este monitor no
llegue o estos equipos no lleguen a
mostrar que se está presentando un
movimiento de tierra o que la tierra está
muy húmeda o que ha recibido mucha agua,
estos sensores que fueron enterrados allá
en la Malaña y en el barrio Albania nos dan
esa proyección para nosotros poder dar unas
alertas tempranas, los plubiometros y los
inclinometros, instalación de dispositivos
de sistema de alarmas tempranas también en
la comuna 14, y unos registros que dejamos
ahí registros de lo que contiene el
dispositivo de estos que fueron enterrados
en la comuna 14 y que nos están dando los
registros, también la implementación del
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sistema acústico que es cómo avisarle a la
comunidad si el monitor nos indican que hay
alguna falla que hay algún inconveniente
inmediatamente desde el puesto de mando,
desde la sala de crisis que funciona en la
calle 13, en la calle 36 con carrera 13
donde funciona el SISBEN, en el segundo
piso nosotros tenemos como alertar ya a la
comunidad de la comuna 14 por intermedio de
estas cornetas, por intermedio de estos
elementos desde la misma sala de crisis,
apenas el monitor nos indique cualquier
inconveniente nosotros no tenemos que
desplazarnos hasta la comuna 14 desde ahí
inmediatamente activamos el celular y
hacemos sonar la alarma que se requiere
para cualquier aviso de emergencia que
toque dar en un entorno de 2 km funciona
estos equipos de sistema acústico, muy
importante también estos sistemas que se
han adquirido por parte del municipio de
Bucaramanga, las obras de mitigación en el
área de inundación se han trabajado también
en este tema, el tema de las pantallas
ancladas en la comuna 14 que me parecen
también muy importante, la comunidad la
comuna 14 lo ha recibido con beneplácito
esta era la obra que esperaban desde hace
muchos años y la verdad que hemos recibido
todo el respaldo de la comunidad, el pago
de subsidios de arriendo para las personas
que han resultado afectadas y que han sido
trasladadas a otros sectores con el fin de
que desocuparan los terrenos y allí poder
seguir construyendo los que son los
programas de vivienda para la ciudad.
Entonces Honorables Concejales este es el
resumen de metas cumplidas por parte del
Consejo municipal de gestión de riesgo,
implementación del sistema piloto de
monitoreo acústico para generar alertas
tempranas en el barrio la Malaña y Albania,
la comuna 14, ejecución de planes escolares
en 120 colegios, 600 líderes capacitados,
ejecución de planes comunales, 28 líderes
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comunitarios de cuatro barrios, elaborar el
mapa de riesgo y entrega de los kit de
emergencia, entrega de 10,000 plegables de
los planes familiares en la comuna cuatro,
el Consejo de gestión de riesgo declaró la
emergencia del Club Chimitá, elaboración de
la estrategia de incendios forestales,
estudios de suelos de Villa de San Ignacio,
acción popular de la unidad deportiva
Alfonso López, informe el desalojo del Club
Chimita, 14 visitas de obra, estrategia
para la construcción del puesto de mando
unificado para las elecciones del pasado 9
de marzo, las comisiones técnicas hemos
realizado visitas al Estadio La flora,
visitas alta Luz al barrio Diamante dos,
visitas alta luz al barrio Fontana, visita
al vosculber del Café Madrid que nos está
presentando inconvenientes en estos días,
visita al barrio Santander sobre alta luz y
vertimiento de agua, visita técnica de
recurso humano de la oficina 12, usuarios
atendidos, 986 personas, subsidios de
arriendo del club Chimita 346, Café Madrid
186, Club ferroviario 72, las delicias,
campo hermoso y Nariño 28, el Pablón 51 Y
personas fueron afectadas por el río surata
10, hemos respondido 65 derecho de
petición, 15 tutelas, proyecto de seguridad
alimentaria de la UIS entre otras, entonces
Honorables Concejales este es un recuento
general de lo que hemos hecho en estos tres
meses corridos de la vigencia del 2014, ha
sido para mí un placer haber podido
entregar este informe y quedó a disposición
de cualquier inquietud, cualquier pregunta
y sobre todo cualquier recomendación que
ustedes nos quieran dar en el tema de
Gestión del Riesgo; muchísimas gracias
Honorables Concejales de la ciudad.
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INTERVENCIÓN DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ.
Presidenta no sé si me da la palabra como
un vocero o como.

La presidenta, tiene la palabra como vocero
de la bancada.

INTERVENCIÓN DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ.
Presidenta este tema van a intervenir los
compañeros Henry Gamboa y Jaime Andrés
Beltrán, presidenta y como vocero de la
bancada del partido liberal pues primero
que todo quiero felicitar a los compañeros
que hicieron el proceso electoral el
domingo que resultaron victoriosos y quiero
agradecerle al presidente de la corporación
y a usted como presidenta de FENACON pues
las muestras de cariño y aprecio para con
algunos miembros de la bancada del partido
liberal y ahí continuamos en la lucha esto
es cada batalla, cada año, cada dos años yo
creo que cuando es con la democracia y la
participación tenemos que aceptar los
resultados y felicitar sinceramente a todos
los que ganaron y los que no lo pues
continuar en estos procesos democráticos,
le agradezco y muy amable.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN.
Saludo. Qué bueno iniciar este periodo de
sesiones dándole prioridad a un tema tan
importante como lo es prevención a todos
los temas de desastres, más cuando estamos
hablando de tanta preocupación que hay en
Bucaramanga con los temas de invierno,
sismos y demás, yo quiero mirar y hacer un
análisis del informe que se presenta me
parece muy oportuno y también hacia un
comparativo con los informes de períodos
anteriores y vemos con satisfacción los
avances en su oficina tanto en la
adquisición de equipos como en
modernización de plantas, nos queda
faltando muchos temas pero creo que de eso
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se trata del proceso, yo quiero referirme
más que todo a la afectación que en
Bucaramanga se ha visto en el tema de olas
invernales cuando hemos visto en el año
2005, en el año 2010 y en el año 2011 como
consecuencia de estos hechos algunas
personas manifiestan la pérdida de sus
viviendas o el sufrimiento del deterioro de
las mismas lo más preocupante de esto es
que no hemos visto frente a ese tema
soluciones concretas por el contrario se ha
podido mitigar una o de otra manera alguna
de las necesidades es cierto y es conocido
que su oficina no tiene competencia
funcionales en materia de suplir las
necesidades de viviendas que se presentan
en estos casos pero sí es la necesidad de
tener un trabajo articulado con él INVISBU
para brindar las soluciones efectivas lo
digo porque todavía estamos tratando de
mitigar soluciones a problemáticas del año
2005, 2010, 2011 y nos vamos a ver
afectados con las olas invernales que se
pronostican para mediados de este año la
pregunta que yo me hago y lo menciono de
acuerdo que la ley 1537 del 2011 por la
cual dicta a normas tendientes a facilitar
y promover el desarrollo urbano y de acceso
a la vivienda y entre otras dictan
disposiciones pronunciadas en el artículo
12, porque lo traigo a colación a este
debate compañeros; porque no podemos hablar
sólo de prevenir si no mitigamos las
problemáticas que usted heredó, con las
problemáticas existentes de hace varias
administraciones el artículo 12 dice;
subsidio en especie para población
vulnerable, las viviendas resultantes de
los proyectos que se financie con los
recursos destinados a otorgar subsidios
familiares de viviendas por parte del
gobierno nacional, así como lo son los
predios destinados o aportados a este fin
por las entidades territoriales incluyendo,
los incluyendo sus bancos de sueldos o
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inmobiliarios se podrán asignar a título de
3142 subsidios en especie a los beneficios
que cumplan con los requisitos de
priorización y focalización que establece
el gobierno nacional a través del
Departamento Administrativo lo digo porque
y por qué hago toda esta contextualización
Dr. Ragua y para la gente que nos siguen a
través de la web sin prejuicios a la
anterior asignación a las viviendas a las
que hace referencia el presente artículo
beneficia en manera preferente a la
población que se encuentra en alguna de las
siguientes condiciones: A. Las que estén
vinculadas a programas sociales del estado
que tengan por objeto la superación de la
pobreza suprema o se encuentren dentro de
un rango de pobreza.
B. que estén en situación de
desplazamiento.
C. que hayan sido afectados por desastres
naturales, calamidades públicas o
emergencias y aquí es donde nos vinculan
porque estamos tratando de mitigar y
estamos tratando de cumplir las acciones
populares en torno a tener que arreglar los
problemas que ha generado la ola invernal y
aquí se ha hablado mucho los edificios, se
ha hablado mucho los equipos pero no hemos
visto este trabajo mancomunado y esta
presión que se debe ejercer como Secretaría
de la Infraestructura donde tenemos que
empezar a trabajar con INVISBU y realmente
darle solución a esto, si miramos dentro de
la población en estas condiciones se le
dará prioridad a la mujeres u hombres
cabeza de hogar y personas en situación de
discapacidad o adulto mayor la pregunta que
yo refiero a lo siguiente es: cuántas
personas censadas como damnificados de las
anteriores olas invernales aún no han
recibido la ayuda respecto al municipio y
cómo está trabajando este mancomunado con
él INVISBU para garantizar que todas las
personas afectadas por desastres naturales
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accedan a estos subsidios en especial las
poblaciones vulnerables lo digo en aras de
ser la voz o tratar de representar a
cientos y cientos de personas que hemos
visto, que hemos acompañado con hemos
recibido en nuestras oficinas que en
algunas de estas olas invernales fueron
afectadas y no han tenido respuesta lo digo
especialmente por algunas familias del Café
Madrid que se volvieron a reubicar las
zonas donde el río ya pasó y la
preocupación de ellos siempre que tarde que
temprano pueda pasar, entonces difícilmente
podemos prevenir algo que la gente ya vivió
y va a volver a vivir si no le damos
soluciones de fondo a esta familia, YO sí
le haría un llamado a atención para que
hagamos un acompañamiento a este proceso y
ahora viene usted y menciona dentro del
proceso de conocimiento que se tienen
identificados los escenarios de riesgo y su
priorización para el estudio con mayor
detalle y generación de los recursos
necesarios para su intervención como
también usted habla de los factores de
riesgo y en este contexto me gustaría
solicitarle poder conocer ese análisis a
través de un mapa de las 17 comunas y los
tres corregimientos, esto en aras de poder
respaldar Dr. Ragua ese trabajo y ese
proceso que usted viene haciendo con cada
una de las comunas y con cada uno de los
corregimientos de esta manera yo lo motivo
a que así como le ha dado solución oportuna
a cientos y cientos de peticiones que en el
Concejo hemos hecho y hemos visto el buen
funcionamiento con el tema de eventos
masivos, tema de buscar soluciones, equipos
y demás y lo hemos visto ahora quisiéramos
concentrarnos en esas comunas donde usted
conoce el alto riesgo que se está haciendo
y de qué manera el Concejo podemos
impulsar, no solamente venir a evaluar y
venir a hacerle un control sino venir a
respaldar a cada una de las iniciativas y
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que usted está llevando adelante, lo motivo
y sé que el trabajo que se está haciendo es
muy importante creería que esto hay que
darle una atención prioritaria más cuando
estamos a unos meses de lo que se tiene
pronosticado como la ola invernal para este
año; muchas gracias.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. SANDRA LUCIA PACHÓN
MONCADA.
Saludo. Dr. Fredy Ragua pues escuchando
atentamente el informe que usted presenta
hoy al Concejo hay que resaltar algunos
aspectos importantes como usted lo ha
señalado y que son avances frente al tema
de gestión del riesgo y es lo relacionado
con aquellos dispositivos, sensores que han
colocado ustedes en la Comuna 14 como lo
señalaba en Albania, en la Malaña que
importante que hablemos ya de que existe ya
una oficina que le llama usted crisis donde
prácticamente está muy atenta a las
comunidades ya se ha socializado con todos
la forma, la metodología para poder la
gente conocer cómo es la parte operativa y
que prácticamente toda la comunidad sienta
que los temas de gestión de riesgo por lo
menos hay un avance son sectores bastante
vulnerable a los temas de amenaza por todo
lo que llamamos el problema de la erosión y
cuando ya señala usted que más o menos 3
pantallas ancladas se van a ejecutar esas
obras son en la Comuna 14, producto del
ejercicio o de los estudios que se hicieron
con la corporación de la Defensa de la
Meseta de Bucaramanga y desde ese entonces
como autoridad ambiental, la UIS y la
alcaldía de Bucaramanga, entonces por lo
menos aquí vemos que ya se están generando
unos resultados productos de esos estudios
y pienso que es positivo también
mencionarlo y es también puede felicitar en
este aspecto que por lo menos empezamos a
ver algún avance en este proceso, el tema
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de los centros educativos y los kit
prácticamente que usted menciona de
emergencia que se entregan son
fundamentales, mantener a una población
estudiantil aún los docentes también
asesorados, mostrando no solamente tema de
la gestión del riesgo sino que ojalá usted
lo mencionaba en el interior de esta
instituciones educativas ya existen estos
planes también de control, de evacuación y
todo lo demás es muy importante además que
no tengan y la ley lo establece y por otro
lado preguntarle frente al tema de las
carpas la meseta de Bucaramanga ya he
visitado estos días los sectores de la
ciudad y he visto que si bien es cierto
carta que la meseta de Bucaramanga unos
predios son propiedad de la CDMB, si hay
algunos sectores donde la comunidad ha
manifestado por la importancia que esta
dependencia asista frente algunos problemas
que tienen que ver con la desestabilización
de taludes hablo del barrio 23 Junio, habló
el barrio estoraque donde los presidentes
de Junta de Acción Comunal se han quedado
permanentemente frente a muchas solicitudes
que han cursado y que ya prácticamente este
talud se acerca a unos cuantos metros de su
viviendas y que esto los tiene demasiado
preocupados sería muy importante que usted
a través de esta oficina hicieran las
visitas pertinentes y de verdad
atendiéramos estos temas que son
prioritarios, necesarios por qué pues aquí
se mira también el tema del bien material,
la vivienda, el costo y cuando afecta a
través de esa desestabilización de taludes
pues todo mundo se preocupa porque dice a
qué hora me va a llegar, a qué horas afecta
mi casa entonces sí es importante que se
revisen los temas de Estoraque y 23 Junio
que son sectores prácticamente donde se han
presentado quejas y donde dicen vea digamos
que la oficina de atención y prevención de
desastres este, en alguna plenaria pasada
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hablará en la unidad de gestión de riesgo
recordó tanto un doctor René Rodrigo Garzón
presentaba un proyecto acuerdo para poder
crear y organizar esta oficina pero no
volvimos a saber al respecto o qué ha
pasado, el plan de desarrollo municipal lo
plantea pero seguimos hablando de la
oficina de atención y prevención de
desastres con respecto a esto quisiera
saber qué avances se han tenido en cuenta
por qué Bucaramanga sabemos todos pues
tiene un problema de alto riesgo y
evidentemente esta oficina es la que le
pone la cara, es la que le toca correr
cuando hay épocas de lluvia, cuando hay
eventualidades de inundación y en eso si
quisiera también considerar lo que decía el
Honorable Concejal Jaime Andrés Beltrán
Martínez, fíjese que el tema de la vivienda
y específicamente lo manifestaba cuando
vino la doctora Silvia Camargo no hay una
articulación frente a sectores que hoy
vemos que tienen amenazas que tienen riesgo
caso Villa Rosa y vemos cómo esas viviendas
que han sido desocupado porque les han dado
vivienda a los que vivían allí y uno ve que
día a día al contrario son ocupadas por
otras personas sean no hay un control, no
hay una vigilancia y estos sectores son
bastante críticos ahí sí sería importante
que existiera esa gran articulación del
INVISBU con la oficina de atención y
prevención de desastres con la Secretaría
de infraestructura y miráramos de verdad
que hacer para que no se siga aumentando
digamos ese grupo poblacional que saben que
están problemas pero que la Alcaldía no
está pareciendo por esos sectores de Villa
Rosa y yo sigo manifestando tanto en la
plenaria pasada que vino a presentar el
informe la doctora Silvia como en esta
plenaria que también vino usted doctor Fred
Ragua para que de verdad articule porque
uno los ve pronto presentando los informes
de la oficina como tal pero si falta
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articulación con las dependencias que
tienen que ver con esto aspectos entonces
yo lo invitaría para que en el próximo
informe que se presente nos pudiera dar esa
respuesta frente a estos sectores que son
vulnerables son de amenaza, que son de
riesgo que la comunidad vuelvo y reitero
sigo y lo digo que me consta de algunas
personas que han visitado la oficina
merepresentan documentos de aspectos de
ventas de estas casas cuando sabemos que ya
fueron prácticamente desocupadas y vuelven
a ser prácticamente lugar habitacional para
otros del mismo sector y resulta que no
estamos generando una respuesta sostenible
frente a lo que plantea el plan de
desarrollo municipal, yo lo hablo por el
sector de Villa Rosa, por el sector de
Villa Helena donde estos dos prácticamente
se ve esta problemática pero que la
alcaldía prácticamente no ha hecho
absolutamente como una estrategia para
evitar que se sigan progelando este tema de
la ocupación frente a las que ya han sido
entregadas, que ya adquirieron su vivienda
propia entonces esos eran los aspectos que
quería mencionar tocar el tema de la
escarpa de la meseta de Bucaramanga
sabemos, yo veo bastante abandonado estos
temas hay muchos problemas de olores, de
escombros, de basura usted va por el sector
del mutis y la verdad eso influye también
en el tema de la desestabilización entonces
muy malos olores muchos residuos sólidos,
muchos escombros y no pasa nada entonces
como prestarle mucha atención a estos por
lo demás felicitarlos por los avances que
ha tenido esta dependencia en temas de
gestión, recursos y así como se trabaja en
la Comuna 14 pues bueno mirar la Comuna
número uno, la dos y la cuatro que son
sectores bastante críticos mirando y eso
era todo pues señora presidenta.
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INTERVENCIÓN DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA.
Saludo. Esto es un tema muy importante de
Ciudad, desafortunadamente no tenemos la
infraestructura ni la estructura orgánica
que se requiere para atender la
problemática que tiene Bucaramanga con
respecto al riesgo, hay mucho de qué hablar
del riesgo Doctor Fredy, pues yo pienso que
lo primero para empezar a ordenar el tema
es que montemos la oficina de gestión del
riesgo yo creo que eso es imperativo, hace
dos años de verdad creo año y medio creó
que se presentó el proyecto como en
octubre, septiembre del 2012
definitivamente si no tenemos una
estructura difícilmente podemos estructurar
la prevención y menos la mitigación, debo
reconocer que hay algunas identificación de
los en escenarios del riesgo yo no se si
esto corresponde al estudio que hizo por
allá INGEOMINAS en el año 2001, 2002 donde
se le dijo a todo Bucaramanga que estaba en
alto riesgo y que no se hizo los estudios
por parte de la corporación quien fue la
entidad que hizo este estudio, estudios
complementarios, los estudios detallados de
amenaza y riesgo para definir el real
riesgo, yo no se si en su informe se está
refiriendo a eso y se ha tenido en cuenta
dentro de ese escenario todo lo que son, lo
que tiene que ver los centros
comerciales,industriales y de servicios y
esa aglomeración de personas, las plazas
del mercado las 142 instituciones
educativas, las clínicas y todos los
establecimientos de salud los centros
institucionales y dotacionales y una cosa
mas importante que mirábamos y eso lo
traigo aquí a colación por el puente aquí
de Barranca y Yondo que ya se está cayendo
qué estudio de vulnerabilidad hay sobre
todo los puentes viales y de los puentes
peatonales, no sabemos cómo está esa
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estructura cuál es un vulnerabilidad si eso
está incluido o está identificado dentro de
esas escenario de riesgo el segundo tema es
que ya hemos hecho unos estudios
parcialmente la Comuna 9, 10, 11 y 14 que
terminaron los estudios ya más de un año
cuál es el real riesgo que hay en la Comuna
14 están cuantificadas las obras de
mitigación, usted nos dice que van a meter
9000 millones eso es suficiente para el
costo de las obras de mitigación o es
apenas un porcentaje quisiéramos saber qué
porcentaje es, se hizo un estudio para
siete barrios del norte de la Comuna 1,
Altos del Progreso, Villa María I y II,
Olas Altas, Olas Bajas y algunos otros
sectores aledaños eso que pasó con ese
estudio esta zona está en alto riesgo? o no
está en alto riesgo?, importantísimo esa
parte que necesitamos que hoy nos diga qué
va a pasar con las demás zonas que fueron
definidas de alto riesgo o de amenaza hay
los recursos suficientes para hacer los
estudios porque es que de resto no
podríamos decir absolutamente nada hace
como a mitad del año 2012, se nos trajo un
informe por parte de la Corporación que
para mitigar el riesgo la parte de erosión
valía 500,000 millones las obras del plan
maestro de control de erosión, que gestión
se ha hecho hoy ese plan se presentó al fin
al gobierno nacional, que ha dicho el
gobierno nacional nos van a regalar un
COMPES o que nos van a hacer para
definitivamente mitigar el riesgo y el otro
tema porque hay es que hablar de riesgo y
demasiadas cosas que coordinación se ha
tenido con Planeación y las Curaduría para
la aplicación de la nueva norma de sismo
resistencia que se está haciendo estamos
desde ya aplicando, estamos exigiendo a los
constructores que se aplique esta nueva
norma o simplemente estamos esperando el
POT, yo creo que cuando hay una ley está
por encima de cualquier acuerdo yo creo que



FOLIO 23
hay que revisar este tema yo dejo ahí esas
inquietudes que de alguna manera a ver si
nos las puede responder o responder las por
escrito; muy amable presidenta.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS ARTURO MORENO
HERNANDEZ.
Saludo. Mirando el informe Dr. Fredy pues
hemos mejorado y yo sé que tenemos que
buscar que cada día avancemos porque
Bucaramanga va creciendo y la oficina de
atención y desastre es la que menos crece
usted tiene que mirar esa proyección porque
tenemos que tener verdad es una, Secretaría
prácticamente que debería ser esta oficina
para que estemos prevenidos a lo que no se
sabe en cualquier momento una ola invernal
nos tenga que atacar yo miraba y lo que no
veo es nada para el sector rural que
procesos de reconocimiento hay para los
sectores, para estos lotes, para estos
taludes que hay en el campo que también en
la ola invernal se puede estar convirtiendo
en una tragedia para la gente que vive y
que, cuáles son las medidas que se van a
tomar para el nuevo POT como se va a
denominar esas zonas que son de alto riesgo
que hoy las están invadiendo las van a
invadir y a eso se le va a poner algún
aviso que eso es zona de alto riesgo que
eso no se puede construir, que allí no se
puede vivir o que se sigue dejando a la
deriva como estamos hoy donde Dr. Fredy y
se han denunciado las inversiones desde el
año pasado conozco de una o dos que han
denunciado a la Secretaría del Interior
usted mismo las conoce, el INVISBU la
conoce en este momento lleva más de un año
ya y ya están prácticamente construyendo
casas hasta dos pisos sin servicios y en la
amenaza de que en cualquier momento una o
la invernal allí tengamos que ir a meterle
más de lo que se ha podido mantener si no
hubiéramos dejado invadir eso, entonces yo
sí les sugiero que mire con la Secretaría
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del Interior y del INVISBU a ver cómo se va
a hacer eso porque la gente invade y es un
proceso largo y allí llevan un año o dos
años cuando vayan a ser el desalojo ya ahí
es edificios y entonces cómo se va a hacer
con eso sino se llevó a una prevención, yo
le pregunto qué punto Estrategico hay
referenciado de alto riesgo para el sector
rural si ya tienen definido cuáles son o
todavía sigue en alto riesgo todo el sector
rural, hasta donde tengo entendido todo el
sector rural está en alto riesgo, la
cartilla que usted repartió excelente,
ojalá se pudiera trabajar con Bomberos e ir
a las escuelas y llevarles esa metodología
y explicarles a la juventud lo que aquí
tenemos plasmado en esas cartilla pero se
debe hacer y se debe trabajar pienso que
sea con Bomberos, a la gente del sector
rural se le debe enseñar como se prevé un
incendio como se tranca, como se hace la
manera de que se evite los incendios o se
pueden atajar los incendios porque ellos no
tienen ni implementos ni siquiera una
instrucción de cómo manejar los incendios,
o cómo manejar los talud de tierra cuando
se viene mirar eso y qué normas
antisísmicas se han contemplado para las
construcciones porque en Bucaramanga crece
y crece las construcciones y vemos que no
se les exige nada o no se mira nada no se
tiene en cuenta toda esta situación y lo
que hacía la referencia la compañera Sandra
estoy en la misma tónica porque de nada
sirve que a través del INVISBU estemos
reubicando gente esté en alto riesgo y
dejamos acá vacío para que otro lo invada y
ahí sigue proliferando y jamás vamos a
solucionar esta situación Dr. Fredy, eso
era lo que yo tenía que hacer de
observaciones no demás como le digo vamos
avanzando pero aún nos falta mucho todavía
para tener una Secretaría bien formada,
muchas gracias señor Presidente.
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INTERVENCIÓN DEL H.C. DIEGO FRAN ARIZA
PEREZ.
Saludo. Bueno doctor Fredy yo creo que el
día hoy se hace una citación muy
importante, una citación en lo que se
refiere al tema del riesgo en el municipio
Bucaramanga como usted y yo sabemos Doctor
Fredy esto es un proceso que tenemos que
decirlo Honorables Concejales hasta hace
muy pocos años empezó a correr un factor
importante dentro de la administración
municipal. Sabemos Dr. Fredy Ragua que
nunca podemos desconocer que la persona que
ha estado desde hace muchos años en este
cargo ha sido el doctor Fredy Ragua y que
conoce realmente el proceso que ha venido
evolucionando en materia de riesgo en el
municipio Bucaramanga y también tenemos que
reconocer doctor Fredy que talvez hemos
dado apertura a unos debates importantes
dentro de la corporación y hemos pretendido
y hemos querido lograr que se tenga más
recursos hacia esta oficina, yo creo que
hemos venido avanzando pero no hemos
avanzado lo suficiente digámoslo así en
materia presupuestal porque, porque aquí lo
hemos dicho en muchas oportunidades usted
con las uñas ha tenido que sortear muchas
situaciones de riesgo que se han venido
dando en los últimos años en el municipio
de Bucaramanga mire que Dr. Fredy cuando
observamos en los últimos días los reportes
de la oficina de prensa de cómo se ha
podido venir mitigando un problema que es
el más grave en el municipio Bucaramanga
correspondiente a la Comuna 14 y observamos
que estos muros de contención que estas
obras que se han hecho de mitigación,que
esa caracterización se le dio a la Comuna
14 y a muchos sectores vulnerables de la
ciudad Bucaramanga un avance significativo
que se ha podido lograr también la
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consecución de los recursos a nivel
nacional y a nivel departamental porque
sabemos que el municipio de pronto no
cuenta con la totalidad de los recursos
para poder hacer una mitigación al 100% y
sería imposible también venir a tratar de
pensar doctor Fredy Ragua y usted lo ha
manifestado también en muchos medios de
comunicación que tengamos que trasladar un
número importante de familias porque están
en riesgo es totalmente imposible, tenemos
que hacer es una mitigación para que cada
día podamos observar cómo haciendo
mitigación esta familia, y haciendo un
embellecimiento del sector como se ha
querido plantear desde la administración
anterior de como esa Comuna 14 se pueda
convertir inclusive en un tema turístico
para el municipio de Bucaramanga entonces
yo creo que hemos venido avanzando doctor
Fredy, pero sigue quedando la conciencia
del ciudadano Bumangués de que tenemos que
irnos a vivir a un tuburio para que nos den
una vivienda, yo creo que aquí si no hemos
podido avanzar mucho en este proceso y por
eso doctor Fredy usted tiene que
solicitarle a la oficina de prensa que
empecemos a trabajar esas campañas
culturales porque esto es un tema netamente
cultural doctor Fredy que sabemos que si
hay familias que tienen que hacerlo por
necesidad y llegan a este sector pero
también hay unas familias que han llegado a
estos sectores que quieren hacerse censar
para que quede incorporados en estos
programas de vivienda, error que está
cometiendo la ciudadanía que se ve en estos
problemas en el municipio Bucaramanga y
usted sabe muy bien puede inclusive todos
estos programas se han venido avanzando es
a través de la cajas de compensación
familiar y existe inclusive el error Dr.
Fredy de que de pronto ven al doctor Fredy
con el cuaderno con el hecho apuntarlos ya
les van a dar una vivienda, un error que
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también se está trabajando desde hace
muchos años en la administración pero que
gracias doctor Fredy Ragua pues al proceso
que usted ha venido avanzando ya lo que ha
evolucionado con las pocas herramientas que
tiene hemos podido ir sorteando e ir
ayudando al mejoramiento de la calidad pues
de vida aunque no es calidad de vida de
estas personas pero que de una u otra
manera cada día vemos que ha mitigado
realmente el problema en su oficina y ya no
vemos esas catástrofes que teníamos tal vez
en el año 2004, en el año 2005 cuando
inició todo este proceso y empezamos a
colocarle un interés importante dentro de
la Alcaldía Municipal de Bucaramanga,
entonces ya para terminar doctor Fredy
Ragua de verdad felicitarlo por el tema del
informe yo creo que usted ha venido
avanzando muy bien en esta oficina pero yo
creería que necesitamos un compromiso mayor
de otras oficinas y de otras secretarias de
la administración para manejar primero tema
cultural hacia la ciudadanía de no tener
que irse a vivir a estos asentamientos
humanos e inversiones para creer y
pretender que de esta manera les van a dar
la solución a una vivienda en el déficit
que tenemos y segundo seguir trabajando en
la consecución de recursos en el tema de
mitigación porque sabemos que es totalmente
imposible hacer reubicaciones de Barrios y
de sectores en el municipio Bucaramanga
porque no contamos con estos recursos y no
podemos pensar en que Gramalotes chiquitos
ni en gramalotes en comunas en el municipio
Bucaramanga, yo creo que esa sería mi
participación señora Presidenta; muchas
gracias.
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INTERVENCIÓN DEL H.C. CHRISTIAN ARGÜELLO.
Saludo. Pues yo simplemente le anoto dos
cosas a esto doctor Fredy en su informe,
pues vienen haciendo un importante trabajo,
pues yo quiero animarlo e invitarlo a que
se trabaje muy, pero muy fuerte y de manera
permanente en el tema de prevención es que
hay una cosa como la hablamos hace días
atrás aquí con el director de bomberos y yo
le decía al doctor Wilson Téllez mientras
que no pase nada todo está bien, cierto?
Mientras no suceda nada todo está bien, la
pregunta es ¿estamos preparados nosotros
para poder contrarrestar una situación
delicada que Bucaramanga puede vivir en
cualquier momento? ahí es donde está la
inquietud, la respuesta es no Bucaramanga
ha venido de manera frecuente temblando los
últimos días muy seguido y movimientos
telúricos muy fuertes que afortunadamente
no ha pasado a mayores y que esperamos que
nunca suceda pero lo más importante es
estar prevenidos para lo que puede llegar a
suceder y ojalá nunca termine sucediendo y
la única forma que nosotros tenemos ante la
falta de recursos, ante la falta de
máquinas ante la falta de personal, ante la
falta de todas las herramientas que se
necesitan para poder reaccionar de manera
correcta ante una emergencia se llama
capacitación y prevención, no hay de otra,
no hay otra manera, no existe otra manera
tanto en los sectores más vulnerables en
los cuales podrían presentarse tragedias
más grandes como en toda la ciudadanía, hoy
estaba mirando antes de venir para acá un
en el canal institucional como trabajan los
japoneses en el tema de prevención y es
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impresionante hoy estaban pasando este
programa y mostraban los movimientos que
practican en sitios cerrados para probar la
resistencia de las casas y también para
probar y darse cuenta del desastre
dependiendo de su magnitud porque así a la
edificación no le pase nada lo que sucede
es dentro de los hogares termina acabando
con la vida de un ser humano por ejemplo
encima de una cama o el cabecero una cama
Dr. Fredy se coloque algunos artículos en
algún momento de estos puedan caer dañará
un ser humano eso es parte de la prevención
eso es parte de lo que nosotros debemos
empezar a trabajar en esas pequeñas cosas
en esas diferencias que pueden marcar en un
momento dado el poder salvar una vida en
esos pequeños detalles pues yo sí le invitó
doctor Fredy como le dije al doctor Wilson
trabajen en conjunto no solamente ustedes
dos bien lo decía el compañeros Diego Fran
se necesita que las instituciones
educativas se necesitan, la Secretaría de
desarrollo social se necesitan, que varias
tanto secretarías como institutos
descentralizados entren en una tónica en
esta área más cuando nosotros sabemos que
es un derecho fundamental y es el derecho
más sagrado que cualquier estado tiene que
es el respeto hacia la vida humana y eso
genera alrededor de este concepto mucha
responsabilidad por parte del estado entre
esas tema de prevención entonces yo sí lo
animo a usted como le decía al doctor
Wilson, doctor Fredy que tengamos nosotros
la conciencia tranquila de saber qué se
hizo el mejor esfuerzo que se capacitó no
con una hora de conferencia en un colegio
que nosotros sabemos que eso es una visita
no una capacitación sino que realmente
tengamos equipos de emergencia, equipos de
reacción en diferentes instituciones con
programas de formación y de prevención
debidamente estructurados no algo de ir a
dar una charlita por ahí y una cada año
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sino un programa estructurado donde por
módulos podamos decir cuál es el primer
paso, cuál es el segundo y de qué manera
deba actuar, cómo debo hacerlo para poder
tener un equipo de ciudadanos por lo menos
dispuestos a protegerse ellos mismos y a
defender la vida también de sus mismos
compañeros de sociedad y edificio de vida,
porque eso es fundamental no tenemos los
recursos económicos, no los tenemos, el
recurso humano si no tenemos y si lo
podemos capacitar podemos nosotros generar
por lo menos o contrarrestar o poder
prevenir aquellas tragedias que puede
indudablemente superar si la ciudadanía
está entrenada; muchas gracias Presidente.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CHRISTIAN NIÑO RUIZ.
Saludo. Gracias nuevamente por acudir a
esta citación, invitación del Concejo,
doctor Fredy usted cuando inicia su
intervención dice algo que no es tan
profético que obedece más bien a los
tiempos y a todo lo que tiene que ver con
las etapas del tiempo en los diferentes
meses del año y hay algo muy importante
doctor Fredy cuál es su capacidad hoy día,
le explicó cuál es el inventario de
personal capacitado que usted tiene para
atender las emergencias en Bucaramanga
comparativamente con el año pasado cómo se
encuentra la oficina de atención de
desastres porque usted nos muestra acá unos
programas y pues sí muy interesante pero yo
pienso que más interesante que eso debe ser
trabajar en la cultura de la prevención no
es que nosotros podamos hacer nada contra
un terremoto como dice acá mi compañero y
tocayo el doctor Christian Argüello eso
solamente Dios sabe cuándo se va a dar y
nosotros, yo pienso que nadie está
preparado para morirse algún día nos
tocará, nadie está preparado para un
terremoto ojalá nunca nos toque porque
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somos nosotros, somos los hijos, los hijos
de nuestros hijos ahí muchas, muchas,
muchas personas en Bucaramanga que ante una
situación de desastre estarían o estaríamos
pasando por una situación muy calamitosa
entonces viene la pregunta doctor Fredy
como comparativamente con el año anterior
estamos mejor preparados, comparativamente
con el año anterior usted lo está diciendo
viene la temporada de lluvia Dios quiera
que no ocurran deslizamientos que no se
hundan las casas que no se presenten los
muertos pero hay una situación que uno ve
en el fútbol que cuando el equipo es malo
todos corren a la pata el balón muchas
veces cuando ocurre un desastre todos
corren a la pata del desastre y no estamos
preparados con equipo porque sabemos que
muchas veces no todos debemos estar ahí
sino también debemos estar alerta a las
otras cosas que ocurren en el entorno
entonces cómo está su equipo preparado para
este año para lo que nos viene, realmente
doctor Fredy estamos avanzando en la
prevención, estamos avanzando en el equipo,
el equipamiento suyo como está esta vez no
escuchamos sus quejas, es bueno así tenga
resuelto unas es bueno seguirse quejando
como dice el que no llora no mama y si
usted se conforma con lo que tiene, tenga
la seguridad que la próxima vez le van a
dar menos pero si nosotros presentamos como
lo hemos dicho muchas veces un proyecto
serio de la oficina de prevención de
desastres teniendo en cuenta la situación
geográfica de Bucaramanga y el alto índice
de vulnerabilidad de nuestra topografía yo
pienso que sí se debería pensar doctor
Fredy y más sabiendo que usted tiene un
buen tiempo en esa oficina se debería
pensar en que esa oficina hay que subirla
de nivel dada la necesidad imperiosa de la
ciudad de tener una muy buena oficina de
atención de desastres, entonces yo sí lo
invito yo no sé si el proyecto se iba a
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presentar lo presentó realmente nunca
supimos para dónde va su oficina, como está
presupuestalmente esta vez usted nos da un
informe y no pide nada, doctor hay que
pedir, hay que pedir porque yo estoy seguro
que todos estamos en la capacidad de
ofrecer de alguna manera nuestros oficios
ante el Alcalde cuanto el acto gobierno,
doctor Fredy hay que escuchar muy bien la
intervención del doctor Carlos Moreno que
es una persona que le ha puesto el corazón
en el Concejo por lo rural por el campo
entonces yo pienso que estas intervenciones
doctor Fredy deben tener un enfoque y
nosotros debemos tener la capacidad de
hacer de esta oficina algo demasiado
importante tanto como Bomberos como la
misma Defensa Civil como Cruz Roja porque
ustedes son el alivio, el aliento a las
personas que sufren los desastres, como nos
vamos a presentar, con qué equipo nos vamos
a presentar, con qué equipamiento o vamos a
llevar por ahí un lazo picho que lo que
hace es que la gente se llegue a accidentar
más eso es importante doctor Fredy con que
usted empieza esta jornada invernal, con
qué equipo empieza usted esta jornada
invernal eso es lo que la gente en la
ciudad quiere ver lo que usted hizo en
tiempos pasados si usted se preparó para lo
que viene vamos a poder ver los resultados,
si usted no se preparó también vamos a ver
los resultados que no van a ser tan buenos
entonces doctor Fredy con todo respeto y el
aprecio que usted merece nada más por el
cargo que ocupa tan sensible para la ciudad
y es importante que podamos presentarle la
ciudad y que usted representa el Consejo
como está preparado para esta jornada
invernal y que nosotros podamos tener la
conciencia de que la oficina que usted
representa en mi concepto es la oficina más
sensible y la que dónde están puestas las
expectativas de cada una de esas personas
que están en una situación tan vulnerable
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que cuando ven el cielo se le pone gris ven
que la vida para ellos se pone negra
entonces por favor doctor es importante que
usted nos muestre, nos diga cómo está
preparado para esto que bien por lo demás
doctor Fredy muchas gracias, gracias
Presidente.

INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON RAMÍREZ
GONZÁLEZ.
Saludo. Señor Presidente yo creo que este
es un tema supremamente interesante que ha
venido al Concejo de la Ciudad yo creo que
esto no es, es un tema de bastante cuidado
y en el cual todas las fuerzas vidas tanto
del departamento como en el municipio
debemos estar pendientes, mucho se habla
del riesgo y que hay que prevenirlo doctor
Fredy Ragua pero la verdad es que cada día
trae su afán, hace unos días en el
departamento de Santander y otros muy
pegados al departamento hubo sismo de alta
magnitud y el cual pues dejó sorprendidos a
toda la gente de la ciudad Bucaramanga yo
creo que como es algo natural y no se puede
prever pues obviamente hace que la gente el
pánico el susto hace mucho tiempo en el
municipio de Bucaramanga, y en el
departamento de Santander no había un sismo
de esa categoría sobre todo que fue muy
superficial y que al final uno ve que
definitivamente la tecnología de nosotros
en la construcción de edificios lo han
venido haciendo anti sísmica mente, eso que
significa que si en un sismo de esos no se
haya prestado la atención por parte de su
oficina en las construcciones que se están
haciendo pues otro hubiese sido el
resultado del mismo, lo que quiero llamar
la atención es que hemos visto que su
oficina ha venido trabajando en estos temas
de que la gente cuando vaya a ocurrir un
fenómeno de estos debe estar preparado debe
tener la tranquilidad de la misma, no sin
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antes decir que el municipio Bucaramanga el
año pasado se logró a ser una preparativa
para la misma y se hizo en la institución
en la Alcaldía de Bucaramanga pero uno veía
como muchas de las personas quisieron
colaborar y otros como muy apáticos de ver
que como no es en el momento de la
situación sino que era un simulacro pues no
a veces no se le para la atención de la
misma, yo sí lo felicito porque, porque a
esto hay que ponerle seriedad a este que
meterle cintura a la gente de que es así de
cómo se hacen las cosas con prevención y si
hacemos un simulacro y muchos no le dan la
seriedad del mismo les toca decirle a la
gente toca prepararnos como se ha venido
usted trazando un trabajo importante con la
Secretaría de Educación para que nuestros
jóvenes y nuestros niños les empecemos a
hablar desde la institución que pasa frente
al tema del riesgo y cómo prevenirlo
entonces yo doctor Fredy Ragua lo único que
le digo es que lo he visto trabajando la
visto preocupado en este tema que bueno que
a esos eventos que no se pueden prever la
gente empiece a capacitarse y de manera
puntual al niño y que al final todos
estamos comprometidos tirando para el mismo
lado, usted siempre ha venido el Concejo a
pedir presupuesto y el Concejo y la
administración municipal se lo han venido
dando pero es que para estos planes y para
estas oficinas toda la plata que se dé no
alcanza y bienvenidos que si hoy se le
dieron $100, mañana le podamos dar 1200
para que usted tenga herramientas para un
momento determinado salirle al paso a esto,
yo lo escuchaba cuando intervino y hablo de
las pantallas ancladas muy bien porque
nosotros les estamos dando una cimentación
a la Comuna 14, pero ninguna plata va a
alcanzar para aquel municipio muchos de los
sitios donde tenemos estas complicaciones
podamos hacer las pantallas ancladas ya he
visto q a usted le ha tocado hacer a través
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del caucho para tratar de favorecer algunos
sectores, al menos coloquémosle un caucho
para qué si llueve no se sigue yendo la
erosión entonces yo si digo que en el año
2013 se dieron unos recursos y para el año
2014 hay otros en el último período que
tenemos en el 2015 debemos duplicar los
recursos para qué esta oficina tenga los
dineros necesarios para salirle al paso a
lo que se requiere en el municipio
Bucaramanga, yo simplemente tenía una
pregunta ya se ha hablado mucho de este
tema del riesgo, de su oficina y es saber
doctor Fredy Ragua que cobertura se le ha
dado al denominado plan familiar de
emergencia yo creo que la función principal
es el conocimiento acerca de la
susceptibilidad de riesgos y desastres en
el municipio Bucaramanga yo creo que es un
plan familiar muy importante porque si uno
le llega la familia pues ellos van a tener
la inmensa posibilidad de que puede pasar
con el riesgo y el desastre en un momento
determinado yo lo único que me gustaría
saber ese plan familiar de emergencia en
qué sitios de la ciudad, en que Barrios se
ha venido inplementando si ha producido
algunos dividendos importantes frente a que
la gente empiece a colaborar y a decir los
sectores donde está pasando la erosión como
para que se hable con la CDMB se pongan de
acuerdo, yo creo que ahí en el municipio
creo que hay un que es el CLEOPAT que es
donde se llevan todas las necesidades que
se tienen a la vista y sería muy bueno
saber cómo va ese plan familiar de
emergencia en cada uno de los hogares del
municipio Bucaramanga por lo demás
felicitarlo doctor Fredy, siga trabajando
usted es de las personas que no pueden
dormir porque tiene que estar las 24 horas
dispuestas a lo que pase en la ciudad y
como lo han dicho en algunos de los
Honorables Concejales afortunadamente no
pasado nada, cuando vino el verano pues
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tocó salirle a los incendios ahora que
viene, o parece ver que ha llegado el
invierno pues obviamente ahí es donde está
el riesgo a la vista porque con el invierno
no se juega y el agua es capaz de llevarse
todo lo que esté a la vista, por lo demás
felicitarlo doctor Fredy Ragua siga
trabajando y 1000 gracias señor Presidente.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JHON JAIRO CLARO
AREVALO.
Saludo. Doctor Fredy sabiendo que su
despacho, su oficina, su dependencia no
maneja recursos y uno siempre ve pues la
presencia de ustedes es muy notoria pero, y
es importante pero yo quisiera que nos
contará así como una infidencia aunque eso
depende del presupuesto de la Secretaría
del Interior ósea que platica le han
destinado a usted por ejemplo para esos
temas, no se en insumos, capacitación,
materiales uno siempre ve son plásticos y
lazos yo no sé si eso es lo que le compran
a usted o habrán no sé cuál es el monto de
la Secretaría del Interior le tiene
destinado dentro del presupuesto de este
año y en que se ha gastado por qué es que
si bien es cierto pues esa pregunta hay que
hacérsela al doctor René pero usted que es
el que digamos a quien le llega esas cosas
pues nos contar que han comprado, que se ha
hecho o sea que nos informe de una manera
de una manera informal que no compete usted
rendir un informe financiero porque su
dependencia no tiene presupuesto como tal,
gracias señor Presidente.

El presidente, agotadas las intervenciones
de los Honorables Concejales la Presidencia
le solicita al doctor Fredy Ragua por favor
contestar por escrito y emitir a la
Secretaría todas las dudas que hoy quedaron
plasmadas por los Concejales, continúe
señor Secretario con el orden del día.
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El Secretario General procede a continuar
con la lectura del orden del día.

6. LECTURA DE COMUNICACIONES.

La Secretaría General informa que no hay
comunicaciones.

7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS

El presidente, antes de leer las
proposiciones la Presidencia le informa a
los Honorables Concejales para que se
programen el próximo puede dos Concejales
tienen que viajar a la ciudad de Bogotá por
tal motivo y colaborando para que estemos
acá atento y ellos estén presentes en la
sesión vamos a estar acá a las siete de la
mañana, siete de la mañana el día jueves
próximo, continúe señor secretario.

La Secretaría General informa que si hay
proposiciones,

PROPOSICIÓN NÚMERO UNO: citar a la Gerente
de Metrolínea Laura Cristina Gómez Ocampo
al Concejo Bucaramanga para qué sobre la
situación actual de laudos arbitrales
contestar siguiente cuestionario.

1. Enumerar todos los laudos arbitrales
que tiene la entidad fallados y en
proceso.

2. Sobre esta enumeración cuantificar
cuáles han sido los valores a pagar y
de dónde han salido los recursos
cuantos se han cancelado, cuál es el
valor a pagar por capital y cuánto de
interés, fechas de pagos definitivos y
los motivos de su no cancelación.

3. Qué valores a pagado metrolínea desde
su creación por la asesoría técnica de
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laudos arbitrales y a que empresas de
abogados.

4. En qué situación se encuentran las
acciones de repetición contra
funcionarios a raíz de estos laudos
arbitrales.

Presentado por el Honorable Concejal Edgar
Suárez Gutiérrez Presidente del Concejo.

El presidente, lo prueban los honorables
concejales.

El secretario, ha sido aprobado señor
Presidente.

La Presidencia procede a levantar la sesión
e informa que se cita para el día de mañana
a las cuatro de la tarde.

Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a
la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación
en plenaria.

Elaboró: Marisela Mendoza Quezada


